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Marinalva Carneiro, de 71 
anos, vendedora, intitulada 
como a “Mulher do Jegue” em 
reportagem do UOL Notícias, 
deixou o município de Feira de 
Santana, no interior da Bahia, 
com destino à Festa do Peão de 
Barretos. A “Mulher do Jegue” 
e outros sete homens viajarão 
1,7 mil km montados em mulas 
ou burros. O grupo que a acom-
panha segue com o suporte de 
caminhonetes que levam outros 
animais, para fazer revezamen-
to, além de mantimentos. Um 
grupo está financiando a aventu-
ra da baiana. O ponto de partida 
do grupo foi o município de Pé 
de Serra, no último dia 3. Eles 
estimam que cheguem a Bar-
retos entre os dias 14 e 18 de 
agosto. A festa acontece do dia 
15 ao dia 25. “É Nossa Senhora 
Aparecida que me protege e vai 
comigo, em um broche no meu 
lenço, até a festa”, contou Mari-
nalva Carneiro.
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“Mulher do 
Jegue” sai da 
Bahia rumo à 
Festa do Peão 
de Barretos
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INCLUSÃO NAS ELEIÇÕES MUNICIPAIS DE 2024 - Wilson Pedroso, analista político e consultor eleitoral com MBA nas áreas de 
Gestão e Marketing, esclarece pontos importantes para conhecimento da população, partidos políticos, pré-candidatos nas eleições 
municipais de outubro e demais interessados e participantes do processo político brasileiro. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

33° Batalhão de Polícia Militar traça 
planos para segurança na Festa do Peão

O 33° Batalhão de Polícia 
Militar do Interior promoveu 
nesta quinta-feira, 1º de agos-
to, reunião técnica com a parti-
cipação de diversos segmentos 
do município de Barretos, a 
fim de que seja promovida uma 
maior integração, de modo que 
a prestação de serviço ofertada 
durante o período de Festa do 
Peão contribua com a seguran-
ça pública e que sejam, a cada 
ano, mais eficazes e eficientes.

A reunião foi presidi-
da pelo Comandante do 33º 
BPM/I, Tenente Coronel 
Darbo, com apresentação das 
estratégias e ações feita pela 
Major Esther, Coordenadora 
Operacional do batalhão.

A reunião teve a presença de 
vários representantes de outras 
áreas da Polícia Militar, como 
Corpo de Bombeiros, Polícia 
Ambiental e Polícia Rodoviária; 
como também com a presença 
de representantes do Executivo 

e secretariados do município, 
Polícia Civil, Instituto de Crimi-
nalística, Conselho Tutelar, ins-
tituições públicas e particulares 
ligadas à saúde, empresa ligada 
a distribuição de energia, au-
tarquia ligada à distribuição de 
água, empresas ligadas ao trans-
porte público e malhas viária e 
rodoviária, entre outros órgãos.

Também ocorreu uma ex-
posição de inovações e agrade-
cimento do presidente do Clube 
“Os Independentes”, Hussein 
Gemha, a todos os presentes 
que a cada ano contribuem com 
o sucesso da festa.

A Polícia Militar reafir-
mou seu compromisso com a 
manutenção da ordem públi-
ca durante todo o período do 
evento, envidando capacidade 
operacional e planejamento, 
de modo que a percepção de 
segurança e do bem-estar al-
cance a todos os presentes em 
Barretos nesse período.

Touro Acesso Negado participa de Touro Acesso Negado participa de 
desafio em prol do Hospital do Amordesafio em prol do Hospital do Amor

Demonstrando mais uma vez seu compromisso com a filantropia, a Cia Tércio Miranda anunciou 
que o touro Acesso Negado participará do “Desafio Bem” durante a 69ª Festa do Peão de Boiadei-
ro de Barretos, em benefício do Hospital de Amor de Barretos. Acesso Negado ainda não tem um 
oponente escalado para o Desafio do Bem, mas enfrentará um cowboy norte-americano, conforme 
divulgado pela organização da Festa do Peão de Boiadeiro de Barretos. O encontro entre os dois será 
realizado em 25 de agosto, último dia do evento que atrai pessoas de todo o Brasil.

12ª Corrida do Garçom 
& Garçonete acontece na 
próxima segunda-feira

O Sindicato dos Bares, Res-
taurantes e Similares de Barretos 
agendou para a próxima segun-
da-feira, dia 5, a 12ª Corrida do 
Garçom & Garçonete. O evento 
acontece a partir das 15 horas, 
na Estação Cultura de Barretos.

Durante o evento será sor-
teado para o público  presente 
um pacote válido para os 11 
dias da Festa do Peão, que co-
meça no próximo dia 15. Além 
disso, durante o evento será 
sorteado dezenas de brindes 
para os participantes inscritos.

Estão abertas inscrições para 
ambos os sexos com idade míni-
ma de 18 anos, para trabalhado-
res em hotéis, restaurantes, bares 
e similares. Todo participante 
que comparecer e usar chapéu 
durante o evento ganhará como 
brindes um Espeto e uma cerve-
ja ou refrigerante. A participa-
ção é gratuita e a inscrição deve 
ser feita através do telefone (17) 
3325-4374 ou diretamente na 
sede do sindicato, na rua 20 n° 
2.443 - bairro Fortaleza.

As inscrições e camisetas 

são gratuitas e haverá premiação 
em dinheiro para os melhores 
colocados de ambas as catego-
rias, feminino e masculino: 1° 
lugar: R$ 1.000,00; 2° lugar: R$ 
500,00 e 3° lugar: R$ 300,00.

O locutor e apresentador 
Paulinho 1001, é o apresenta-
dor oficial da Corrida dos Gar-
çons & Garçonetes, promovido 
pelo SINTHORESBAR (Sin-
dicato dos Trabalhadores em 
Hotéis, Restaurantes, Bares e 
similares de Barretos) e região.

O evento tem o apoio de 
Brahma, Os Independentes, Mi-
nerva Foods, Sicredi, Comtur e 
Prefeitura Municipal Barretos. Os 
campeões e vice, masculino e fe-
minino, disputarão o GARÇOM 
CROSS REGIONAL 2024, em 
Ribeirão Preto, no dia 9 de setem-
bro com todas as despesas pagas.

“Estamos trabalhando na pre-
venção através da comunicação 
com a população sobre os riscos 
dessa época e apoiando a Defesa 
Civil e os bombeiros com apoio 
logístico e equipamentos”. A 
frase é do Secretário Municipal 
de Agricultura, Meio Ambiente 
e Sustentabilidade de Barretos, 
Plácido Martins Junior.

Ele participou do programa 
“Café com Prosa”, apresentado 
por Raphael Dutra na Rádio 
Jornal, 88.7 FM. Durante a en-
trevista, o secretário comparti-
lhou sua trajetória profissional 
e as iniciativas de sua secretaria 
para enfrentar os desafios am-
bientais e agrícolas da região.

Meio Ambiente plantou mais de 20 mil 
mudas de árvores em Barretos

Ele ressaltou a importância 
do trabalho preventivo e de apoio 
que sua secretaria vem realizan-
do, especialmente em uma época 
marcada por frequentes incên-
dios devido às estiagens. A ar-
borização urbana foi outro tema 
discutido na entrevista.

“Só nesta gestão, planta-
mos 9.800 mudas em calçadas. 
Além disso, plantamos cerca 
de 11.000 mudas em nascen-
tes, totalizando mais de 20 
mil mudas catalogadas na CE-
TESB”, destacou o secretário.

“Nosso objetivo é aumentar 
o replantio para compensar as 
perdas ao longo do tempo e mi-
tigar os impactos atmosféricos e 

climáticos”, explicou o secretário 
municipal de Meio Ambiente.

Sobre a agricultura em Bar-
retos, o secretário revelou que a 
gestão tem monitorado de perto 
os setores agrícola e ambiental. 
“Com a nova deliberação da 
CETESB, a responsabilidade 
pela liberação de retirada de ár-
vores foi transferida para a nos-
sa secretaria, o que tem otimiza-
do nossos processos”, concluiu.
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O MITO VEM AÍ
O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) tem agenda no próxi-

mo dia 23, sexta-feira, em Olímpia. Depois, provavelmente 
deve dar uma esticada a Barretos e prestigiar a Festa do Peão 
de Boiadeiro. No Chão Preto, fará a alegria de muita gente 
com a animação de seu cabo eleitoral Cuiabano Lima (PL).

O PODER DO BATOM
As mulheres estão liderando as assessorias de imprensa dos 

pré-candidatos a prefeito de Barretos: Esther Couto (Raphael 
Oliveira -PP), Eliana Martins (Odair Silva - REP), Luciana Go-
mes (Mussa - MDB) e Taty Thomaz (Tatiane Muzetti - PSDB).

HOJE É DIA DO UNIÃO BRASIL
Nesta sexta-feira (2), às 19 horas, no auditório da ACIB, 

o União Brasil, realiza sua convenção eleitoral. O partido 
tem três vereadores na Câmara Municipal: Nestor Leonel, 
Gabriel Uchida e Chafei Amsei.

CÂMARA SEDIA CONVENÇÃO DO PL
A Câmara Municipal sedia nesta sexta-feira (2), às 14 

horas, a convenção partidária do PL, que propõe Cuiabano 
Lima como pré-candidato a prefeito.

MDB PRONTO PARA DEFINIÇÃO
MDB transferiu convenção de quinta-feira para sábado 

(3), às 15 horas, na avenida 25, nº 311, esquina com a rua 
10, no centro. O encontro deve definir a pré-candidatura de 
Mussa Calil Neto ao executivo barretense.

BRASIL DA ESPERANÇA NO SINDICATO
A Federação Brasil da Esperança, composta pelo PT, PC 

do B e PV, agendou para este sábado (3), às 19 horas, no Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais de Barretos, na Vila Marília, 
a sua convenção partidária.

TUCANOS E PARTIDO DA MULHER
A Federação PSDB Cidadania e PMB (Partido da Mulher 

Brasileira) tem convenção definida para domingo (4), às 10 ho-
ras, no salão Villa Poema, na Avenida Sacadura Cabral, nº 630.

ENCONTRO NO JARDIM DOS COQUEIROS
Convenção Municipal do PDT está marcada para domin-

go (4), às 10 horas, na Avenida Maria Luiza Bozzo dos San-
tos, 87, Jardim dos Coqueiros.

REUNIÃO PLENÁRIA DO PSOL
Comissão provisória do PSOL barretense convocou reunião 

plenária para sábado (3), às 14 horas, na rua 4 nº 69. Na pauta, 
eleições municipais e posse da executiva do diretório municipal.

DEMOCRACIA CRISTÃ NA DISPUTA
O Partido da Democracia Cristã anunciou para domingo 

(4), às 9 horas, na Casa  dos Engenheiros e Arquitetos de 
Barretos, no Distrito Industrial I, a convenção municipal da 
agremiação. O médico e ex-prefeito Emanoel Carvalho é in-
dicado como pré-candidato a prefeito.

VIVA SANTOS REIS E DETROIT
O vereador Gabriel Uchida (UNIÃO) protocolou reque-

rimentos na Câmara Municipal com votos de louvor e con-
gratulações aos organizadores do 26º Encontro de Bandeiras 
de Santos Reis, e aos integrantes e colaboradores do Grupo 
Detroit pelos 10 anos de atividade.

OBRAS EM ESCOLA MUNICIPAL
Informações sobre as obras de reforma da Escola Muni-

cipal João Baroni, no bairro América, são requeridas pelo 
vereador professor Adilson Ventura (MDB).

Wilson Pedroso
Consultor eleitoral e analista 

político com MBA nas áreas de 
Gestão e Marketing

Ronaldo Gonçalves Dutra
Graduando em Ciência 

Política Universidade de 
Uberaba - UNIUBE

Inclusão nas eleições municipais de 2024
Wilson Pedroso, analista político e consultor eleitoral com MBA nas áreas de Gestão e Marketing, 

esclarece pontos importantes para conhecimento da população, partidos políticos, pré-candidatos nas elei-
ções municipais de outubro e demais interessados e participantes do processo político brasileiro. Segue.
Estatísticas do Tribunal Su-

perior Eleitoral indicam que, 
neste ano de 2024, um total de 
1,4 milhão de cidadãos decla-
rou possuir algum tipo de defi-
ciência e precisar de condições 
especiais para votar.

O número representa um 
aumento de 25% em relação a 
2020, quando o TSE registrou 
1,1 milhão de eleitores com 
deficiência.

O crescimento é significa-
tivo e a Justiça Eleitoral bra-
sileira está atenta a ele, tendo 
dado sucessivos passos em di-
reção a um processo eleitoral 
cada vez mais inclusivo. 

Neste momento, por exem-
plo, o TSE abriu prazo para que 
eleitores com deficiência ou 
mobilidade reduzida solicitem 
transferência temporária de se-
ção eleitoral, para que possam 
votar em outubro. A data limite 
é 22 de agosto e o benefício se 
estende também a pessoas indí-
genas, quilombolas, integrantes 
de comunidade tradicional ou 
residente de assentamento rural.

Na hora do voto, as pessoas 
com deficiência também po-
dem contar com recursos tec-
nológicos de inclusão. A novi-
dade para esse ano de 2024 é 

o uso da Inteligência Artificial 
para criação de uma voz sinte-
tizada, batizada de Letícia, que 
vai auxiliar eleitores com defi-
ciência visual na hora do voto.

A ferramenta vai informar o 
cargo em votação, os números 
digitados pelo eleitor e o nome 
do candidato que receberá o 
voto. A urna conta ainda com a 
apresentação de um intérprete de 
Libras para orientar e melhorar a 
experiência de voto dos cidadãos 
com deficiência auditiva. 

Outro importante fator de 
inclusão no processo eleitoral 
é o uso do nome social no títu-
lo de eleitor. Esse direito exis-
te desde 2018 e a previsão é 
de que, neste ano, mais de 41 
mil pessoas utilizem o nome 
social, número que quadrupli-
cou desde 2020.

Ao mesmo tempo em que 
eleitores com deficiência con-
tam com instrumentos im-
portantes para votar, a Justiça 
Eleitoral também tem procura-
do ampliar as ferramentas in-
clusivas para as candidaturas.

Em fevereiro deste ano, o 
TSE publicou instrução que 
dispõe sobre a escolha e regis-
tro de candidatos em 2024. O 
documento trouxe novas medi-

das para que possamos ter can-
didatos com perfis mais plu-
rais, sendo que entre elas estão 
o maior controle da destinação 
de recursos para candidaturas 
negras e a exigência de que as 
listas apresentadas pelos parti-
dos contenham ao menos uma 
pessoa de cada gênero. 

A mesma instrução ainda 
estipula que, no registro das 
candidaturas, sejam coletados 
dados pessoais sobre etnia in-
dígena, pertencimento a comu-
nidade quilombola e identidade 
de gênero. Os concorrentes 
também terão opção de indicar, 
ou não, a orientação sexual.

Essas informações são im-
portantes para que tenhamos 
estatísticas mais aprofunda-
das sobre o perfil dos nossos 
candidatos, de forma que a 
Justiça Eleitoral possa criar 
mecanismos futuros para am-
pliar a representatividade das 
mais diversas parcelas da so-
ciedade no processo eleitoral.

Se por um lado temos regis-
trado avanços relevantes, por 
outro, ainda são muitos os pon-
tos falhos. Um deles, por exem-
plo, é a falta de acessibilidade 
para pessoas com mobilidade 
reduzida em todo o país, sen-

do comuns, no dia da eleição, 
os vídeos com desabafos de ci-
dadãos sobre as mais diversas 
dificuldades de acesso às urnas, 
incluindo calçadas esburacadas 
e presença de escadas dentro 
dos prédios de votação.

Da mesma forma, candida-
tos que representam minorias 
comumente recebem poucos 
recursos e infraestrutura por 
parte dos partidos, o que torna 
muito difícil a execução ade-
quada de suas campanhas.

Em resumo, não estamos 
navegando por um mar de ro-
sas. Mas a boa notícia é que 
nossa bússola aponta para o 
caminho certo, rumo a elei-
ções mais inclusivas e a uma 
Democracia mais forte.

Conscientização do Voto: A Importância 
de Escolhas Informadas na Democracia

Em um ano eleitoral imi-
nente, é crucial compreender 
o poder e a conscientização 
do voto. Votar constitui um 
dos pilares essenciais da de-
mocracia, pois a eficácia do 
sistema democrático depende 
diretamente da consciência 
dos eleitores sobre a relevân-
cia de suas escolhas.

A conscientização do voto 
implica educar e informar os ci-
dadãos para que possam decidir 
de forma informada e ponderada.

Esse processo fortalece a 
qualidade da representação polí-
tica e contribui para uma gover-
nança mais robusta e responsiva 
às necessidades da sociedade.

Um eleitor bem informado 
é fundamental para eleger re-
presentantes mais capacitados e 
comprometidos com o interesse 
público. Isso fortalece a demo-
cracia ao garantir que as políticas 
implementadas correspondam 
genuinamente à vontade popular.

O COMBATE À 
CORRUPÇÃO

A conscientização do voto 
contribui significativamente 
para o combate à corrupção. 
Eleitores bem informados ten-
dem a questionar candidatos 
suspeitos e a rejeitar aqueles 
envolvidos em escândalos de 
corrupção, fomentando uma po-
lítica mais ética e transparente.
MELHORIA DAS POLÍ-

TICAS PÚBLICAS
Quando os eleitores esco-

lhem candidatos com base em 

propostas concretas e viáveis, 
aumenta a chance de imple-
mentação de políticas públi-
cas eficazes. Isso resulta em 
melhorias tangíveis em áreas 
como saúde, educação, segu-
rança e infraestrutura.

A proliferação de notícias 
falsas e desinformação repre-
senta um grande desafio para a 
conscientização do voto. Eleito-
res expostos a informações en-
ganosas podem tomar decisões 
baseadas em premissas erradas.

Muitos cidadãos não re-
cebem educação política 
adequada, o que dificulta a 
compreensão dos processos 
eleitorais e a avaliação crítica 
das propostas dos candidatos.

A desilusão com a política e 
a percepção de que o voto não 
faz diferença podem levar à apa-
tia eleitoral. Isso diminui a parti-
cipação e o engajamento cívico, 
enfraquecendo a democracia.

Incluir educação cívica 
nos currículos escolares é es-
sencial para formar cidadãos 
conscientes e responsáveis. A 
educação cívica deve abordar 
temas como o funcionamento 
das instituições democráticas, 
os direitos e deveres dos cida-
dãos e a importância do voto.

Governos, ONGs e insti-
tuições de mídia podem de-
senvolver campanhas de infor-
mação para educar os eleitores 
sobre os candidatos, suas pro-
postas e os processos eleito-
rais. Essas campanhas devem 

utilizar múltiplas plataformas, 
incluindo redes sociais, televi-
são, rádio e mídia impressa.

Promover debates e discus-
sões públicas entre candidatos 
e especialistas permite aos 
eleitores comparar propostas e 
avaliar a capacidade dos candi-
datos de responder a questões 
críticas. Esses eventos devem 
ser amplamente acessíveis 
para alcançar o maior número 
possível de eleitores.

Plataformas online que 
oferecem informações deta-
lhadas sobre candidatos, par-
tidos e suas propostas podem 
ajudar os eleitores a tomar de-
cisões informadas. Essas fer-
ramentas devem ser fáceis de 
usar e acessíveis a todos.

As mídias sociais desem-
penham um papel crescente na 
formação da opinião pública. 
Embora possam ser um canal 
de desinformação, também são 
uma poderosa ferramenta para 
disseminar informações preci-
sas e promover a conscientiza-
ção do voto. Campanhas bem 
planejadas nas redes sociais 
podem alcançar milhões de 
eleitores e incentivá-los a vo-
tar de maneira consciente.

A conscientização do voto 
é fundamental para a saúde da 
democracia. Eleitores infor-
mados e engajados são capa-
zes de eleger representantes 
comprometidos com o bem 
comum e de cobrar transpa-
rência e ética dos governantes. 

Promover a educação cívica, 
combater a desinformação e 
fomentar a participação cida-
dã são passos essenciais para 
fortalecer a democracia e ga-
rantir um futuro mais justo e 
próspero para todos.
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Mais um ano de suces-
so ao casal Adriana e 
Niltinho Borges que 
organizaram a “Feijoada 
Samaúma” no sábado, 27 
de julho, que contou com 
a presença de inúmeras 
personalidades impor-
tantes de Barretos e 
região. O evento contou 
com shows de Ferrugem, 
Diogo Nogueira e Grupo 
Molejo. A décima primei-
ra edição ofereceu uma 
estrutura gigantesca 
com feijoada completa, 
petiscos e open bar de 
cerveja Original, Aperol 
Spritz, Gin Tanqueray, 
caipirinha, vodca, refri-
gerantes, sucos e água 
mineral. Prometeu tudo 
e entregou tudo! 
Parabéns. Foto: Equipe 
Diego na Balada

Parabéns à veterinária Érika Ribeiro que, ao 
lado de Rafael Hoft, inaugurou a AnimalVet 
Barretos, uma clínica veterinária completa. A 
abertura, que aconteceu na última segunda-
-feira, contou com a presença do sócio Guilher-
me Ávila e sua esposa, Letícia Minaré, além de 
diversos convidados. Foto: André Monteiro

A Modelo Leticia Abellan também foi clicada 
no “Samba da Santa” 2024 que aconteceu em 
Bebedouro. Brilhou não só na foto, mas no 
evento ao lado do seu Guilherme Marconi e 
lógico que parou o tudo com toda essa bele-
za, né gente? Foto: Diego na Balada

Não são necessários 
dias especiais para 
reconhecer mulheres 
extraordinárias. Hoje, 
destacamos Danie-
la Girardi, diretora 
financeira da franque-
adora Ital´in House, 
que vem uma carreira 
brilhante e hoje tem a 
oportunidade de atuar 
profissionalmente 
com muita dedicação 
e seriedade ao lado 
dos filhos. Seu profis-
sionalismo e força são 
exemplos inspiradores. 
Continue brilhando e 
sendo um símbolo de 
mulher forte!

Parabéns ao advogado 
barretense Neto Ge-
mha, que hoje reside 
em Campinas. Ele rece-
beu o carinho de fami-
liares, comemorando 
suas conquistas e tra-
jetória profissionais e 
pessoais. Que venham 
muitos outros sucessos 
meu amigo, tudo de 
melhor em sua vida!

Pós posse do Instituto ICDH no último do-
mingo, Denise Marconi, presidente, e Luciano 
Tavares, novo membro do conselho fiscal, se-
guiram para o famoso “Samba da Santa” em 
Bebedouro. Realizado pelo próprio Instituto, 
o evento, ocorrido aconteceu no dia 28 de ju-
lho, contou com o show de Xande de Pilares 
como atração principal, além de apresenta-
ções de banda. O “Samba da Santa” apoia a 
Casa de Santa Clara, que atende anualmente 
98 crianças e adolescentes, além de abrigar 
20 jovens de 0 a 18 anos em situação de risco 
ou abandono. Foto: Diego na Balada
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C O N V E N Ç Ã O 
MUNICIPAL DO 
MDB – Neste sába-
do, 3 de agosto, às 15 
horas, acontece a Con-
venção Municipal do 
MDB. “Você é nosso 
convidado especial. 
Se junte àqueles que 
sabem que Mussa é a 
mudança que Barretos 
merece. Bora juntos. 
Bora pra frente. Nos 
vemos lá” é a men-
sagem dos organiza-
dores. A convenção 
acontece na avenida 
25, nº 311, esquina da rua 10, no prédio da antiga Daher.

O prazo final para a rea-
lização das convenções par-
tidárias é na próxima segun-
da-feira (5).

Neste momento de conta-
gem regressiva para as Eleições 
Municipais 2024, os partidos 
políticos precisam finalizar as 
escolhas de candidatos a prefei-
to, vice-prefeito e vereador para 
solicitar o registro de candida-
tura de cada um deles. 

A advogada eleitoral, 
Fernanda Viotto, ressalta a 
importância de estar atento 
ao calendário.

“A única questão em dei-
xar as convenções partidárias 
mais para o final do prazo é que 
os partidos têm até o dia 15 de 
agosto para pedir o registro de 
candidatura de todos os concor-
rentes da disputa política pelo 
sistema CANDex. Isso é bem 
trabalhoso. É preciso informar 
todos os dados, documentos e 
certidões, o que demora muito. 
Quanto mais tarde, menos tem-
po hábil os partidos têm para fi-
nalizar o procedimento, sendo 
que no dia 16 de agosto começa 
a propaganda eleitoral”, explica 
a advogada. 

Neste período, muitas ar-
ticulações políticas estão em 
jogo, “percebemos que no 
prazo em que as convenções 
partidárias podem ser reali-
zadas, muitas articulações 
acontecem”.

Alguns candidatos que se 
colocavam como pré-candi-
datos a cargos majoritários, 
como prefeito, acabam se ar-
ticulando e virando vice de 
outro, observa a especialis-
ta. Isso ocorre, segundo ela, 
para fortalecer uma chapa 
com duas pessoas de parti-
dos diferentes.

“Alguns candidatos a 
prefeito percebem que nas 
pesquisas, ainda que inter-
nas, o mais adequado seria 
se unir a outro partido, ou 
seja, somar forças”, pontua a 
especialista.

No dia seguinte ao final 
das convenções, os partidos 
precisam transmitir a ata e a 
lista de presença das conven-
ções partidárias para a justi-
ça eleitoral. Na ata consta 

tudo o que foi discutido du-
rante a convenção, e a lista 
registra a presença de filia-
dos, pré-candidatos, mem-
bros da comissão provisória 
e do diretório municipal.

A transmissão pode ser 
feita de forma eletrônica pelo 
sistema CANDex, ou presen-
cialmente por meio de um 
pen drive com as informa-
ções disponíveis para a Justi-
ça Eleitoral.

Apesar do prazo final, 
nem tudo precisa ser defi-
nido nas convenções parti-
dárias. O partido pode deli-
berar sobre a escolha de um 
candidato posteriormente 
em uma nova reunião feita 
pela comissão provisória ou 
pelo diretório municipal.

Para exemplificar, uma fe-
deração pode lançar 12 can-
didatos a vereador, mas ini-
cialmente no período das 
convenções, é permitido que 
declare um número menor, 
desde que respeite a cota de gê-
nero, e decida o restante após o 
período das convenções. 

TETO DE GASTOS
O Tribunal Superior Eleito-

ral (TSE) publicou recentemen-
te o teto de gastos para as cam-
panhas de prefeito e vereador 
nas Eleições Municipais 2024. 

“Até 2015, antes da Lei 
13.165, os limites de gastos das 
campanhas eram estabeleci-
dos pelos próprios candidatos. 
Eles declaravam o valor que 
pretendiam utilizar, sem um 
critério técnico e objetivo. Mas 
em 2015 tivemos uma reforma 
eleitoral, que trouxe uma regu-
lamentação um pouco mais ri-
gorosa e estabeleceu limites do 
teto de gastos baseados no valor 
efetivamente gasto pelos candi-
datos em 2012 atualizados pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC). Em 2019, 
com a vigência da Lei 13.878, 
que introduziu o artigo 18 C na 
Lei de Eleições, foi fixado um 
limite de gastos para as cam-
panhas eleitorais equivalentes 
aos valores de 2016 com atua-
lização pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA)”, conclui a advogada 
eleitoral, Fernanda Viotto.

A adoção de uma solução 
educacional completa, que in-
clui material didático atualiza-
do, ambiente digital e formação 
de professores, tem mostrado 
resultados expressivos no de-
sempenho educacional em vá-
rias cidades paulistas.

Municípios que implemen-
taram os sistemas de ensino da 
FTD Educação registraram uma 
melhora significativa na nota do 
Sistema de Avaliação de Rendi-
mento Escolar do Estado de São 
Paulo (Saresp) 2023, ficando 
aproximadamente 10% acima 
da nota média estadual.

Enquanto a média estadual 
no Saresp foi de 6,31, cidades 
como Barretos, Altinópolis e 
Pereira Barreto apresentaram 
resultado significativamente 
superior. Em Barretos e Alti-
nópolis, a média foi de 6,77, 
um aumento de 7,29%. Olím-
pia registrou uma média de 
6,86, ficando 8,71% acima da 
média estadual. Pereira Barre-
to destacou-se com uma média 
de 7,13, sendo 12,99% supe-
rior à média do estado. Tana-
bi também apresentou um de-
sempenho notável com uma 
média de 6,76, superando a 
média estadual em 7,13%.

Os índices nestes muni-
cípios contrastam com os re-
sultados da avaliação da rede 
estadual de São Paulo, que 
apresentou um recuo no desem-

penho na educação em 2023.
IMPACTO DA 

METODOLOGIA
Em Barretos, onde mais 

de 13 mil alunos e 600 pro-
fissionais da educação utili-
zam os materiais e serviços 
da FTD na Educação Infantil 
e no Fundamental, 19 das 20 
escolas avaliadas superaram a 
média estadual do Saresp.

“A unidade de ensino que não 
superou a média estadual é um 
local com público que apresen-
ta vulnerabilidades, mas já nota-
mos, em nossos monitoramentos, 
que os investimentos realizados, 
também estão transformando 
essa realidade. Estamos ansiosos 
pelas notas do Saeb. Obter bons 
resultados é certamente fruto 
de trabalho coletivo, sistêmico 
e do monitoramento durante o 
percurso de aprendizagem”, ex-
plicou a secretária municipal de 
educação de Barretos, Jéssica 
Maria dos Santos.

Os sistemas estruturados 
de ensino da FTD Educação 
são utilizados em 222 municí-
pios em 11 estados brasileiros, 
atendendo mais de 500 mil es-
tudantes da Educação Infan-
til e do Ensino Fundamental, 
além de mais de 24 mil pro-
fessores. No estado de São 
Paulo, cerca de 60 municípios 
adotam os sistemas da FTD, 
representando quase 10% das 
645 cidades paulistas.

Convenções eleitorais municipais marcam o lançamento 
de candidatos a prefeito e vereadores de Barretos

CONVENÇÃO MUNICIPAL DO PARTIDO PRO-
GRESSISTA - A convenção municipal do partido Progressista 
oficializou a candidatura pelo partido, do Dr. Rafael Oliveira. O 
evento foi realizado na sede do CPP (Centro professorado Paulis-
ta). Mais de 1000 pessoas estiveram presentes, incluindo apoia-
dores, líderes partidários, empresários e políticos da região, além 
da família do candidato. O evento foi conduzido pelo locutor de 
rodeios e advogado Johny Barretos. Vários políticos de nível es-
tadual e federal enviaram vídeos de apoio ao candidato, além da 
presença de diversos líderes políticos e comunitários de Barretos.

C O N V E N Ç Ã O 
MUNICIPAL DO DE-
MOCRACIA CRIS-
TÃ – A Democracia 
Cristã promove conven-
ção e lança Dr. Emanoel 
Carvalho como pré-can-
didato a prefeito e chapa 
de vereadores. Segundo 
os organizadores, nes-
te domingo, 04 de agos-
to, às 9 horas, acontece 
a Convenção Municipal 
do Democracia Cristã, 
em que serão escolhidos 
os candidatos a disputa-
rem as Eleições de 2024 
aos cargos do Poder Executivo (eleição majoritária) e Poder 
Legislativo (eleição proporcional) barretense. O evento aconte-
ce na Casa dos Engenheiros e Arquitetos de Barretos, localiza-
da à Rua I-6, nº 303 - Distrito Industrial, Barretos. “Esperamos 
filiados e filiadas, amigos, simpatizantes, imprensa e todos vo-
cês para um dia repleto de democracia e esperança de uma nova 
Barretos”, é a mensagem dos organizadores do evento.

C O M I S S Ã O 
PROVISÓRIA DO 
PSDB, CIDADA-
NIA E PMB – A pré-
-candidata a prefeita 
de Barretos, Tatiane 
Muzetti, confirmou a 
realização da conven-
ção municipal neste 
domingo, 4 de agosto, 
às 10 horas, no Villa 
Poema. Na convenção 
municipal será homo-
logada a pré -candida-
tura de Tatiane Muzetti a prefeita de Barretos. “O prefeito de Ribei-
rão Preto e presidente da Federação Paulista do PSDB e Cidadania, 
Duarte Nogueira, confirmou presença no evento e apoio a Tatiane 
Muzetti”, anunciaram os organizadores do evento, formado por in-
tegrantes da Comissão Provisória do PSDB, Cidadania e PMB. 

CONVENÇÃO PARTIDÁRIA DOS PARTIDOS RE-
PUBLICANOS, AVANTE E PRD - As convenções partidá-
rias dos partidos Republicanos, Avante e PRD aconteceram no 
último dia 27 na sede da Associação Comercial e Industrial de 
Barretos e foram acompanhadas por autoridades, pré-candida-
tos, amigos e familiares. Os três partidos que compõem a Coli-
gação Muda Barretos, deliberaram Odair Silva (Republicanos) 
como pré-candidato a prefeito de Barretos. O presidente mu-
nicipal do Republicanos, deputado estadual, Sebastião Santos, 
declarou que iniciou-se na convenção uma trajetória para levar 
a população a uma nova realidade. (Foto: Jânio Munhoz)

Contagem regressiva para o 
fim das convenções partidárias

Municípios adotantes de sistemas de 
ensino da FTD Educação superaram 

nota média do Saresp 2023

A Companhia de Desen-
volvimento Habitacional e 
Urbano - CDHU, por meio do 
CIEE, está com 40 vagas de 
estágio abertas, mais cadastro 
reserva, para estudantes de ní-
vel superior em algumas cida-
des do Estado de São Paulo. 
As vagas são para os cursos 
de Administração de Empre-
sas, Análise e Desenvolvi-
mento de Sistemas, Arquite-
tura e Urbanismo, Ciência da 
Computação, Ciências Contá-
beis, Ciências Sociais, Comu-
nicação Visual, Direito, Enge-
nharia Civil, Engenharia da 
Computação, Engenharia Elé-
trica, Gestão de Políticas Pú-
blicas, Jornalismo, Secretaria-
do e Relações Públicas.

Para se candidatar é ne-
cessário se inscrever, gratui-
tamente, no CIEE até às 12 
horas do dia 20 de agosto e 
realizar as duas fases de sele-
ção: inscrição e prova online.

CDHU abre processo seletivo de estágio 
com bolsa-auxílio de R$ 1.500,00

Os aprovados e contrata-
dos para as vagas receberão 
bolsa auxílio nos valores de 
R$ 1.500,00 para a jornada de 
30 horas semanais. Além dis-
so, recebem também Auxílio 
Transporte conforme neces-
sidade para cobertura de des-
locamento da residência para 
a empresa e da empresa para 
a residência, com desconto 
mensal do equivalente a 1% 
do valor total ou parcial da 
bolsa auxílio; Auxílio Refei-
ção de R$ 1.022,10 por mês, 
com desconto mensal na bolsa 
auxílio do equivalente a 1% 
do valor total ou parcial do 
Vale Refeição fornecido.
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No último sábado, 27 de julho, o jovem Vitor Mataruco, natural 
de Paranavaí/PR, foi aclamado Mister Rodeio Brasil Teen 2024. A ce-
rimônia aconteceu no Camarote Country Mix Gold durante a FEIFE 
(Feira Industrial Ferreirense) de Porto Ferreira/SP. Vitor Mataruco, que 
é agricultor e estudante do terceiro ano de Agronomia, recebeu a faixa 
das mãos do Mister Rodeio Brasil 2024, Robson Copeski, na presença 
do Mister Cowboy Brasil 2024, Estevan, da Miss Rodeio Brasil 2024, 
Bárbara Fernandes, e do diretor do concurso, Milton Figueiredo. “Re-
ceber este título é um sonho e uma grande honra. Estou ansioso para 
representar a juventude e o espírito do rodeio em todo o Brasil”, decla-
rou o jovem, que é o quarto garoto a receber o título, sucedendo a Kai-
que Borges (2012), Lucas Rocha (2014) e Gabriel Bessa (2015). Em 
2025, o concurso Miss e Mister Rodeio Brasil passará a contar com a 
categoria Teen, destinada a jovens de 14 a 17 anos. Os vencedores irão 
suceder a Vitor Mataruco e a Miss Rodeio Brasil Teen 2024, Sabrina 
Vasconcelos, de Frutal/MG. A 14ª edição do Mister Rodeio Brasil e a 
9ª edição do Miss Rodeio Brasil, no ano que vem, estão programadas 
para acontecer no mês de junho, em Barretos.

Todo o sabor da segunda 
edição do festival Experiência 
Gastronômica, que é promo-
vido de 7 de agosto a 12 de 
setembro, em São José do Rio 
Preto, contará com uma par-
ceria sustentável especial.

Pelo segundo ano conse-
cutivo, a Tereos, uma das lí-
deres mundiais na produção 
de açúcar, etanol e bioenergia, 
compensará por meio de crédi-
tos de energia renovável toda 
a emissão de carbono prove-
niente do consumo elétrico dos 
mais de 30 estabelecimentos 
que participam desta edição.

Os créditos são gerados a 
partir da certificação I-REC, 
sistema reconhecido por cerca 
de 70 países que comprova a 
geração de energia limpa por 
meio da rastreabilidade de sua 
origem. A certificação foi obtida 

Marinalva Carneiro, de 71 
anos, apenas comunicou ao 
patrão que se afastaria do tra-
balho como vendedora para 
fazer uma viagem.

É com essa mesma cora-
gem que a “Mulher do Jegue”, 
como ela é conhecida, deixou 
o município de Feira de San-
tana, no interior da Bahia, 
com destino à Festa do Peão 
de Barretos.

A Mulher do Jegue e ou-
tros sete homens viajarão 1,7 
mil km montados em mulas ou 
burros. “Eu quero mostrar mi-
nha resistência, mostrar que eu 
posso fazer isso”, disse ela ao 
UOL, enquanto tomava uma 

Demonstrando mais uma 
vez seu compromisso com a 
filantropia, a Cia Tércio Mi-
randa anunciou que o touro 
Acesso Negado participará 
do “Desafio Bem” durante a 
69ª Festa do Peão de Boia-
deiro de Barretos.

Realizada há anos pelo 
maior rodeio da América La-
tina, a tradicional disputa se 
destaca por seu impacto po-
sitivo, transformando vidas e 
ajudando a fazer a diferença 
na luta contra o câncer.

Somente nas últimas edi-
ções, milhões de reais foram 
arrecadados e integralmente 
destinados ao Hospital de Amor 
de Barretos, referência nacional 
para pacientes oncológicos.

Inclusive, os animais da 
Cia Tércio Miranda ajudaram 
a festa a angariar esse valor 
expressivo. O touro Briga de 
Galo, por exemplo, partici-
pou por dois anos consecuti-
vos do Desafio do Bem.

“Estamos doando o Aces-
so Negado, o melhor touro 

do nosso plantel, para uma 
causa nobre. Acreditamos 
que nossa responsabilidade 
vai além das arenas e quere-
mos reforçar que apoiar ini-
ciativas importantes deve ser 
uma extensão do nosso tra-
balho no rodeio”, explicou 
Tércio Miranda, proprietário 
da Cia Tércio Miranda.

Acesso Negado ainda 
não tem um oponente esca-
lado para o Desafio do Bem, 
mas enfrentará um cowboy 
norte-americano, conforme 
divulgado pela organização 
da Festa do Peão de Boiadei-
ro de Barretos. O encontro 
entre os dois será realizado 
em 25 de agosto, último dia 
do evento que atrai pessoas 
de todo o Brasil.

“A filantropia é um dos 
pilares de atuação da nossa 
empresa. Estamos muito feli-
zes em doar o Acesso Negado 
e ansiosos para vê-lo ajudar o 
próximo”, afirmou Rosana 
Miranda, também proprietá-
ria da Cia Tércio Miranda.

A exposição “Reinado Eterno: As Rainhas da Festa do Peão” chega ao North Sho-
pping Barretos de 1º a 31 de agosto, mês de realização da maior festa da América Lati-
na, com a curadoria da Rainha do ano de 2003, Ligia Malandri. A mostra traz a história 
do concurso da rainha, fotos, nomes de todas as eleitas, curiosidades, fatos marcantes, 
trajetórias de algumas rainhas e informações de como elas estão atualmente. “A expo-
sição é uma maneira de homenagear o nosso trabalho junto a Associação Os Indepen-
dentes”, afirmou Malandri. Ainda de acordo com ela, “é uma maneira de ressignificar 
o olhar para a Rainha da Festa de Barretos. Fomos eleitas pela beleza, desenvoltura na 
passarela e comunicação. Além disso, somos mulheres inteligentes e que contribuem 
com a festa durante o reinado. Desempenhamos o papel de porta-voz, relações públi-
cas, além de representar as mulheres, que nem sempre são lembradas, mas que estão 
ali no rodeio, participando como locutoras, peoas, madrinhas, assessoras de imprensa, 
entre outros cargos”. No total, 63 rainhas já foram eleitas, começando pela Primeira 
Rainha da Festa de Barretos, em 1956, Lecy Corrêa de Moraes.

FESTA DO PEÃO DE BARRETOS
No lombo de mula, mulher de 71 anos 

sai da Bahia rumo a rodeio em Barretos

Touro Acesso Negado participa de 
desafio em prol do Hospital do Amor

dose de cachaça para abrir o 
apetite antes de almoçar.

Marinalva ganhou o apeli-
do quando começou a acom-
panhar o marido, que morreu 
há 10 anos, nas cavalgadas. 
“Uma vizinha disse: ‘se você 
não acompanhar seu marido, 
você vai perder, tem mulher 
dando sopa’. Aí, comprei um 
jegue e fui atrás. Ele acabou 
vendendo o animal dele, mas 
eu continuei”, conta.

A Mulher do Jegue brinca 
que, se não fosse por ela, os 
colegas de viagem já teriam 
desistido. “Muito ‘cabra’ já ti-
nha pegado uma caminhonete 
e ido embora. Acho que ficam 

com vergonha de ‘perder’ para 
uma idosa”, disse, aos risos. O 
grupo conta com o suporte de 
caminhonetes que levam outros 
animais, para fazer revezamen-
to, além de mantimentos.

Marinho Fernandes, 52, é 
o responsável por organizar a 
“aventura”, como ele mesmo 
define. Ele garante que, além 
dos animais levados a mais 
para a viagem, há também re-
médios e ferraduras reservas 
para as mulas e burros. “Os 
animais descansam 36 horas ou 
mais, descansam mais do que a 
gente”, afirmou o vocalista da 
banda de forró Sela Vaqueira.

O músico e outros partici-
pantes da viagem estão finan-
ciando a aventura de Marinal-
va. Ela chegou a pensar em 
vender o carro dela, uma Sa-
veiro. “Toda uma vida eu dis-
se que iria, pedia aos patrões, 
mas ninguém deixava e eu 
também não tinha condições 
financeiras. Com certeza vou 
me emocionar quando chegar 
na festa”, comemora.

O ponto de partida do grupo 

foi o município de Pé de Serra, 
no último dia 3. Eles estavam 
em Janaúba, interior de Minas 
Gerais, quando conversaram 
com o UOL. “A gente poderia 
ir para a festa de outra forma, 
mas a gente gosta é dessa ex-
periência única. Talvez sejamos 
os primeiros doidos a fazer essa 
aventura”, disse Marinho.

Eles estimam que cheguem 
a Barretos entre os dias 14 e 
18 de agosto. A festa acon-
tece do dia 15 ao dia 25. “A 
viagem tem sido acolhedora, 
com as pessoas nos receben-
do, abrindo as portas das suas 
casas. O pessoal doa pasto 
para os animais descansarem. 
A gente tem sido bem acolhi-
do”, acrescentou o músico.

“Uma mulher me disse, no 
meio da viagem, que eu era 
uma inspiração. Comecei a 
chorar, não teve jeito. É Nos-
sa Senhora Aparecida que me 
protege e vai comigo, em um 
broche no meu lenço, até a 
festa”, contou Marinalva Car-
neiro, conhecida como Mu-
lher do Jegue. (Fonte: UOL)

Vitor Mataruco é aclamado 
Mister Rodeio Brasil Teen 2024

“Reinado Eterno: As Rainhas da Festa do Peão” é a 
próxima exposição do North Shopping Barretos

Tereos e festival Experiência Gastronômica 
selam segundo ano de parceria sustentável

pela Tereos em 2021 e garan-
te que a energia elétrica gerada 
pela empresa é proveniente de 
fonte renovável – no caso, a bio-
massa da cana-de-açúcar.

Desenvolvido junto aos 
melhores restaurantes da cida-
de, o Experiência Gastronômi-
ca tem como objetivo valori-
zar e promover a gastronomia, 
oferecendo oportunidades aos 
moradores e visitantes de Rio 
Preto de experimentarem pra-
tos exclusivos.

O circuito oferece pratos 
com preços atrativos, servidos 
presencialmente em estabele-
cimentos das categorias Res-
taurantes, Pizzarias/Hambur-
guerias Gourmet, Steak House/
Gastrobar, Cafés e Docerias.

Para simbolizar a continui-
dade dessa importante parceria, 
a Tereos presenteará a organiza-

ção do festival com uma peça de 
arte sustentável, produzida pela 
artista Poline Manhas, de Ribei-
rão Preto. Parte da peça foi feita 
com bagaço de cana-de-açúcar. 
A obra será entregue no dia 6 de 
agosto, no lançamento do even-
to ao público, que acontecerá no 
Rio Preto Shopping.

Gustavo Segantini, diretor 

comercial da Tereos, destaca 
a importância dessas parce-
rias e o trabalho constante da 
companhia em direção aos 
seus compromissos ESG. “É 
muito satisfatório contar com 
cada vez mais parceiros com-
promissados com a diminui-
ção do impacto ambiental de 
seus eventos”, afirmou.

Senac Barretos 
recebe nova gerência

O Senac Barretos está com 
um novo gerente a partir de 
1º de agosto. Juliano Amato 
Ferraz assume, efetivamente, 
o lugar de Maíra Latorre Lo-
pez, que passou a administrar 
o Centro Universitário Senac 
– Águas de São Pedro.

Juliano Ferraz é fisiotera-
peuta com especialização em 
Pedagogia Empresarial. Atua 
no Senac desde 2010, com 
experiências como docente, 
coordenador de cursos e as-
sistente de gerência. Já pas-
sou pelas unidades escolares 
de Santos e Guaratinguetá.

Em 2018 iniciou seu traba-
lho na sede do Senac São Paulo, 
na Gerência de Operações, onde 
acumulou experiências com 
gestão pedagógica, administrati-
vo-financeira e de pessoal.
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Por decisão da Justiça, 
resultado de ação impetrada 
pelo associado remido e ex-
-diretor da Sociedade Bene-
ficiente e Recreativa Estrela 
D’Oriente, Duílio Manoel dos 
Santos, foi nomeado um inter-
ventor para a regularização da 
diretoria do clube barretense. 

Duílio Manoel dos San-
tos representou um grupo de 
estrelenses que protestaram 
contra a diretoria destituída, 
por ter alterado os estatutos 
do clube, transformando a tra-
dicional e histórica agremia-
ção numa Oscip, extinguindo 
o quadro associativo, princi-
palmente os sócios remidos.

Em outra ação recente, a 
diretoria também realizou as-
sembleia para venda de parte 
do patrimônio do clube, ale-
gando que seria para reformas 
e quitação de dívidas. 

Vitorioso na ação impetra-
da através da advogada Elaine 
Mazieri, o grupo recebeu, em 
24 de julho passado, do pre-
sidente Luiz Antônio Cruz, 
as chaves e um relatório da 
situação precária em que se 
encontra o local, bem como as 
dívidas a serem saudadas.

O grupo da transição é for-
mado por Duílio Manoel dos 
Santos, Amarildo Alves, Paulo 
Cesar Nascimento, Álvaro de 
Oliveira Júnior, Raphael Sil-
vério e Coriolano José Neves.

“O Estrela precisa da ajuda 
de todos. Estamos convocan-
do todos os associados remi-
dos para que se manifestem e 

O Congresso Medvep In-
ternacional de Especialidades 
Veterinárias 2024, realizado 
entre os dias 25 e 27 de julho, 
em Curitiba, no Paraná, contou 
com a participação de um grupo 
de alunos do curso de Medicina 
Veterinária do UNIFEB (Cen-
tro Universitário da Fundação 
Educacional de Barretos).

O Medvep é um congresso 
destinado a médicos-veteriná-
rios e estudantes, que ocorre a 
cada dois anos e reúne espe-
cialistas de 24 áreas distintas 
para debaterem os avanços 
mais recentes do segmento.

Com um catálogo de mais 
de 500 palestras técnicas, o 
evento fornece um ambiente 
de aprendizado enriquecedor, 
onde profissionais de várias 
partes do mundo podem apro-
fundar seus conhecimentos e 
compartilhar experiências.

Os estudantes de Medicina 
Veterinária do UNIFEB que 
estiveram no evento são Luiz 
Henrique Ladário, Mikaela Ra-
yanid de Noá Mariano, Guilher-
me Augusto Macena Belone, 
Thiago Alves da Costa Thomaz 
e Mariana Alfinete Santiago, 
ambos do 2º ano, além de Raissa 
A. Soldi e Taís Varissaia Ume-
da, alunas do 4º ano.

Para o estudante Luiz Hen-

rique Ladário a oportunidade 
foi muito positiva e ampliou 
seus conhecimentos na área, 
além de oferecer uma visão 
amplificada sobre o mercado 
da Medicina Veterinária.

“O congresso reuniu di-
versas especialidades e vários 
palestrantes, tanto nacionais 
como internacionais, que 
abordaram assuntos diversos 
abrindo nossa mente e fomen-
tando o interesse em buscar 
mais aprendizado. Acredito 
que foi um divisor de águas 
para nossa formação, porque 
estar inserido em um meio 
com tantos profissionais qua-
lificados é de suma importân-
cia para nossa graduação”, 
destacou o estudante.

A coordenadora do curso 
de Medicina Veterinária do 
UNIFEB, Profa. Ma. Carolina 
Togneri de Souza, explicou 
que congressos internacio-
nais são plataformas onde são 
apresentadas as mais recentes 
pesquisas, avanços tecnológi-
cos e inovações da área.

“Os alunos têm a oportuni-
dade de aprenderem sobre no-
vos métodos de diagnóstico, 
tratamentos e procedimentos 
que ainda não são amplamen-
te difundidos. Estes eventos 
sempre contam com a presen-

ça de renomados especialistas 
e pesquisadores proporcio-
nando a chance de participar 
de palestras, workshops e ses-
sões de perguntas e respostas, 
permitindo um aprendizado 
aprofundado e direto com lí-
deres do setor”, enfatizou a 
coordenadora.

Além disso, Carolina de 
Souza também ressaltou que 
nestes eventos o estudante tem 
a chance de observar as ten-
dências e demandas do mer-
cado veterinário, compreen-
dendo melhor as necessidades 
e expectativas da indústria, o 
que pode influenciar suas es-
colhas de especialização e de-
senvolvimento de carreira.

“A participação dos alu-
nos do curso de Medicina 
Veterinária do UNIFEB no 
Congresso Medvep 2024 foi 
um investimento valioso para 
suas carreiras técnica e merca-
dológica, porque este evento 
proporcionou uma plataforma 
rica em conhecimento, desen-
volvimento de habilidades, 
networking e oportunidades 
de crescimento profissional, 
preparando-os melhor para 
os desafios e demandas do 
mercado veterinário global”, 
finalizou a coordenadora e 
professora.

Alunos de Medicina Veterinária do UNIFEB 
participam de congresso internacional no Paraná

O evento reuniu especialistas de 24 áreas distintas 
para debaterem os avanços mais recentes do segmento

Justiça decreta intervenção 
no clube Estrela D’Oriente

possamos realizar o mais bre-
ve possível as eleições. Nosso 
grupo anseia que o Estrela, 
segundo o nosso esforço e re-
conhecimento de todos, possa 
voltar a brilhar como impor-
tante espaço da negritude. So-
mos o clube de negros mais 
antigo do interior e a Escola 
de Samba mais antiga do Es-
tado de São Paulo”, declarou 
o interventor Duílio Manoel 
dos Santos.   

Outra importante medida, 
profundamente necessária se-
gundo o grupo, e que já está sen-
do estudado o tombamento ur-
gente do patrimônio da Estrela.

“Assim, evitaremos que 
voltem a ter manifestações 
absurdas de recortar e vender 
um patrimônio, que não per-
tence só a nós, mas a todos 
aqueles que lutaram para con-
segui-lo e construí-lo, que são 
nossos ancestrais”, finalizou 
Duílio dos Santos, que por 

muitas vezes foi diretor de pa-
trimônio do clube.

Em recente reunião com o 
interventor, o grupo declarou 
que já está preparando novas 
eleições, dentro do estatuto 
que sempre regeu o clube. A 
Justiça determinou um pra-
zo de 60 dias para que sejam 
marcadas novas eleições.

A realização do forró aos do-
mingos e as noites de flash back 
do Cacá, serão mantidas, devido 
à fidelidade desse público e por 
gerarem renda que ajuda na ma-
nutenção do local. A partir desta 
semana, tiveram início obras ur-
gentes para conservação e ma-
nutenção do prédio.

Um primeiro grande even-
to será realizado no dia 12 de 
outubro, no intuito de trazer os 
estrelenses de volta à “meca 
do samba”, reduto inegável 
da negritude barretense e que 
completará em 6 de janeiro de 
2025, 89 anos de existência.
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O Comitê de Política Mone-
tária (Copom), do Banco Cen-
tral (BC), confirmou as expec-
tativas do mercado e manteve a 
taxa básica de juros da economia 
brasileira (Selic) em 10,5% ao 
ano, em anúncio feito na quar-
ta-feira (31), após o encontro do 
colegiado, realizado a cada 45 
dias para definir o índice.

No comunicado sobre a deci-
são, a entidade justificou a manu-
tenção da Selic por conta da piora 
das expectativas da inflação e va-
lorização do dólar frente ao real.

“Mais uma vez denunciamos 
que a entidade está boicotando 
a economia do país. Primeiro, 
porque a inflação segue dentro 
da meta e, segundo, porque a 
Selic não é o único instrumen-
to para atuar no câmbio. O que 
de fato estamos colhendo com 
a Selic elevada são prejuízos à 
economia do país, porque reflete 
no aumento dos juros cobrados 
pelo sistema financeiro. Aumen-
ta os custos para as famílias, 
para as empresas e para o estado 
brasileiro”, alerta a presidente 
da Confederação Nacional dos 
Trabalhadores e Trabalhadoras 
do Ramo Financeiro (Contra-
f-CUT) e vice-presidente da 
Central Única dos Trabalhado-
res (CUT), Juvandia Moreira.

Sobre o argumento da infla-
ção, os movimentos sociais que 
vem realizando uma série de pro-
testos contra a política monetária 
contracionista do Banco Central, 
ou seja, que promove a desacele-
ração da economia destaca que 
o IPCA, principal medidor de 
inflação do país, divulgado pelo 
IBGE, segue controlado.

A meta de inflação estimulada 
para o país neste ano é 3%, com in-
tervalo de 1,5% para mais ou para 
menos, portanto, o índice segue 
abaixo do teto de 4,5%, segundo o 
último comunicado do IBGE, di-
vulgado em julho e que mostra que 
o IPCA acumulava alta de 4,23%, 
nos últimos 12 meses.

Já, em relação ao dólar, 
lembram que o BC tem outros 
instrumentos para intervir no 
câmbio, como as operações de 
venda de moeda no mercado 
futuro (contratos de swap cam-
bial), vendas diretas de dólar e 
os chamados leilões de linha.

O economista do Departa-
mento Intersindical de Estatís-
tica e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese), Gustavo Cavarzan, 
explica como a Selic impacta no 
câmbio. “A Selic elevada atrai 
investidores estrangeiros, por-
que quanto maior a diferença 
entre a taxa básica de juros bra-

Com prejuízos para economia 
do país, Banco Central decide 

manter juros elevados

sileira em relação às economias 
mais fortes, como a dos Estados 
Unidos, mais atrativo se torna o 
Brasil. Com a entrada de mais 
dólares no país, a taxa de câm-
bio entre o Real e a moeda norte-
-americana pode cair, entretanto 
esse movimento, via Selic, é um 
movimento de especulação e 
que não colabora para desenvol-
vimento da economia real, que é 
aquela que impacta na geração 
de emprego, porque produz ri-
queza e renda”, pontuou.

IMPACTOS NAS 
CONTAS PÚBLICAS
Por ser o principal índice de 

negociação dos títulos públicos 
emitidos pelo Tesouro Nacional, 
a manutenção da Selic elevada 
aumenta os gastos do governo 
federal. Só em 2023, a União pa-
gou mais de R$ 732 bilhões com 
juros dos títulos públicos.

Levantamento do Dieese 
mostra que esse valor equiva-
le a 4,3 vezes os investimentos 
com o Bolsa Família, 8 vezes 
do montante direcionado para 
o novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (PEC), volta-
do à recomposição e expansão 
da infraestrutura do país, além 
de 3,3 vezes o orçamento para 
a Saúde e 5 vezes o orçamento 
para a Educação. Veja o quadro: 

“É importante lembrar ain-
da que a Selic impacta em todas 
as outras taxas da economia, 
incluindo as que são cobradas 
pelos bancos. Atualmente, a taxa 
de juros rotativo dos cartões de 
crédito, que é uma modalidade 
muito utilizada pelos brasileiros, 
está em 429,5% ao ano. E isso só 
eleva a situação de endividamen-
to da população, porque mais de 
400% ao ano é uma dívida que 
você não consegue pagar nunca. 
Como a Selic não cai, sinaliza 
para o mercado financeiro que 
deve manter esses juros extor-
sivos”, explica o secretário de 
Assuntos Socioeconômicos da 
Contraf-CUT, Walcir Previtale.

Ele destaca ainda que os ju-
ros do cheque especial para pes-
soa física estão em 135% ao ano, 
e para pessoa jurídica 341,5% 
ao ano. “A taxa Selic, portanto, 
contribui para inviabilizar a to-
mada de empréstimos, inviabili-
za o crescimento das empresas e, 
com isso, a criação de empregos, 
além dos encargos do governo 
em relação à dívida pública”.

Segundo a Confederação 
Nacional do Comércio, 78,8% 
das famílias estavam endivida-
das no Brasil, em abril de 2024. 
(Fonte: Contraf-CYT, com edi-
ção de Seeb Barretos)

O Thermas dos Laranjais, 
por meio do Thermas Social, 
programa criado pelo presidente 
do parque, Jorge Noronha, para 
promover ações socioambientais 
na região de Olímpia, marcará 
mais uma vez presença no Festi-
val Nacional do Folclore (Fefol) 
com sua barraca solidária.

Em sua 60ª edição, o Fefol 
acontece de 03 a 11 de agos-
to, na Praça de Atividades 
Folclóricas “Professor José 
Sant’Anna”, em Olímpia.

Será a sétima participa-
ção do parque aquático mais 
visitado da América Latina 
no maior festival de folclore 
do Brasil. Além das porções, 
churrasco e bebidas no car-

A Minerva Foods, líder em 
exportação de carne bovina 
na América do Sul e uma das 
maiores empresas na produ-
ção e comercialização de car-
ne in natura e seus derivados 
na região, disponibilizou a 
nova versão do seu site ofi-
cial, totalmente acessível, em 
todos os seus idiomas dispo-
níveis (português, espanhol 
e inglês),  para pessoas com 
necessidades específicas, de-
ficiência auditiva, visual ou 
motora, idosos, autistas, indi-
víduos com TDAH e diferen-
tes níveis de analfabetismo.

A empresa é a primeira do 
setor alimentício brasileiro a 
adotar um total de 20 funções 
de acessibilidade. A adoção 
da tecnologia poderá benefi-

ciar até 60 milhões de pessoas 
que necessitam de recursos de 
acessibilidade para utilizar as 
plataformas digitais.

O site da companhia per-
mite que os usuários nave-
guem de maneira fluida, uti-
lizando Inteligência Artificial 
para realizar a leitura de con-
teúdos de modo humanizado, 
além de disponibilizar um 
menu com recursos para aten-
der às diversas necessidades 
individuais de cada usuário. A 
solução foi desenvolvida pela 
Audima, empresa pioneira em 
acessibilidade digital. 

A iniciativa de adotar um 
site totalmente inclusivo per-
mitirá que centenas de pessoas 
possam ter acesso à uma ex-
tensa gama de conteúdos dis-

ponibilizados pela companhia. 
A nova plataforma contém au-
diodescrição, avatares 3D que 
traduzem os materiais digitais 
(texto, áudio e vídeo) em Por-
tuguês para Libras, máscara de 
leitura, animações, fontes para 
dislexia e descrição de ima-
gem, por exemplo. 

“A inovação é um dos prin-
cipais valores da companhia. 
Investimos incansavelmente 
em novas tecnologias, políticas 
sociais e de governança, que 
estão alinhadas com as boas 
práticas de responsabilidade 
social. Por meio destas estra-
tégias, promovemos a inclusão 
completa, desde as nossas uni-
dades de produção, escritórios 
e agora, o nosso site oficial”, 
explicou Denise Rocha, geren-

te executiva de Comunicação 
Corporativa da Minerva Foods.

“Estamos atentos às novas 
ferramentas disponíveis, não 
só para otimizar o nosso co-
tidiano, mas também seguir 
construindo um relacionamen-
to sólido e acessível com todos 
os indivíduos”, concluiu a ge-
rente executiva da companhia.

O menu de acessibilidade 
pode ser acessado de maneira 
simples. Para isso, o usuário 
precisa clicar no botão flu-
tuante, localizado no canto in-
ferior direito do site. Ao rea-
lizar esse procedimento, será 
disponibilizado uma gama de 
ferramentas, de acordo com 
cada  necessidade. O recurso 
de leitura humanizada está 
disponível no topo da página.

Minerva Foods adota tecnologia para inclusão e 
acessibilidade de PCDs, idosos, autistas e pessoas com TDAH

Thermas dos Laranjais participa do maior festival 
de folclore do Brasil com barraca solidária

dápio, o espaço contará com 
apresentações musicais ao 
vivo durante as nove noites.

A barraca solidária do Ther-
mas conta com participação vo-
luntária dos colaboradores do 
parque e a arrecadação é rever-
tida para a Santa Casa de Olím-
pia. Em 2023, R$ 150 mil foram 
repassados para a instituição.

“O Thermas Social, desde 
sua criação, vem exercendo 
um papel muito importante 
de promover ações em prol da 
nossa comunidade. A barraca 
solidária durante o festival do 
folclore é uma das principais. 
É um momento de celebra-
ção, mas também de renovar 
o nosso compromisso com a 

solidariedade e o bem-estar 
das pessoas”, diz o arquiteto 
Jorge Noronha, presidente do 
Thermas dos Laranjais.

A 60ª edição do Fefol tem 
confirmados 60 grupos de 17 

estados, das cinco regiões bra-
sileiras, que se apresentarão em 
nove dias de festa, encantando 
e envolvendo o público. A fes-
ta é aberta a toda população e 
visitantes com entrada gratuita.

Educação SP divulga resultado 
do concurso de remoção para 
professores da rede estadual

O resultado do concurso 
de remoção 2024 já está dis-
ponível para todos os profes-
sores da rede estadual que se 
candidataram para a mudança 
de endereço sede.

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo divul-
gou a pontuação dos docentes 
efetivos do Ensino Funda-
mental (anos iniciais e finais) 
e Ensino Médio interessados. 
O resultado individual está 
disponível para consulta no 
sistema Portalnet. 

Foram aceitas solicitações 

de remoção por motivo de união 
de cônjuge (civil ou estável) e 
por títulos (aperfeiçoamento, 
especialização, mestrado e dou-
torado). Em caso de desempate, 
serão considerados o tempo de 
trabalho no serviço público, nú-
mero de filhos e idade. 

A expectativa é que os do-
centes removidos participem 
da atribuição de classes e au-
las válida para o ano letivo de 
2025 já nos novos endereços. 
Hoje, mais de 85 mil dos do-
centes que atuam na rede esta-
dual são efetivos.

Justiça nega liminar ao MP sobre 
suspensão do uso de Totens para 

monitoramento em Guaíra

A 2ª Vara do Foro de Guaíra 
negou o pedido de liminar re-
querido pelo Ministério Público, 
após uma denúncia feita pelo 
vereador e ex-prefeito, Edvaldo 
Moraes, que questionava a vali-
dade e a legalidade na contrata-
ção e instalação de Totens para 
monitoramento e segurança nas 
ruas do município. O atual ve-
reador e ex-prefeito alegava ir-
regularidades e possíveis atos de 
improbidade administrativa. A 
negativa da liminar permite que 
o processo siga seu curso regular, 
com as partes tendo a oportuni-
dade de apresentar suas defesas e 
provas no devido processo legal.

PREFEITURA
De acordo com a prefeitu-

ra de Guaíra, “a administração 
pública reforça o seu compro-
misso com a transparência e 
a legalidade em todos os seus 
processos. A decisão da Justiça 
demonstra a confiança na ges-
tão atual e a correção das ações 
da administração municipal. 
No mais, os totens de seguran-
ça têm tido grande aceitação 
da comunidade guairense e já 
foram protagonistas de diver-
sas apreensões de drogas, entre 
outros crimes, demonstrando 
sua eficácia na segurança pú-
blica do município”.
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O clássico está marcado 
para a manhã deste domin-
go (4), no Rochão. ADPM e 
Atlético Vila Diva reúnem o 
líder e vice-líder da Série A da 
várzea barretense.

De acordo com a tabela 
de classificação da Liga Bar-
retense de Futebol, a ADPM 
somou 9 pontos em 3 jogos, 
marcou 22 gols e sofreu 4 
tentos. A campanha do Atlé-
tico Vila Diva aponta que em 
3 partidas a equipe atingiu 
7 pontos, com duas vitórias 
e um empate, sofreu 1 gol e 
assinalou 10 tentos. Na preli-
minar jogam Santa Cecília x 
Inter/Jockey, pela Série B.

Outros três jogos com-
pletam a tabela da Série A: 

Atlético Santana x Real Vida 
Nova, na Região dos Lagos; 
Barretos II x União do Norte, 
no Barretos II; Atlético Brasil 
x Vila Nogueira/LT Sports, no 
Frigorífico.

Na terceira rodada da com-
petição foram registrados os 
seguintes resultados: Atlético 
Vila Diva 3 x 1 Vila Nogueira 
LT Sports, União do Norte 2 x 
1 Atlético Brasil, ADPM 12 x 
1 Real Vida Nova,

Pela Série B ainda estão 
programados seis jogos: Ar-
senal x Dom Bosco, no Ca-
valgando para o Futuro; Zona 
Sul x Nova Cristiano e Inde-
pendente x Aeroporto, ambos 
no Paulo Prata; Monte Negro 
x Guarani e Inter Marília x 

Zequinha Amendola, ambos 
no São Bento; Penarol x Me-
ninos da Vila, na Região dos 
Lagos.

Na segunda divisão do 
futebol varzeano foram ano-
tados os seguintes resultados 
no último domingo: Guarani 
2 x 5 Unidos do Barretos II, 
Cristiano Carvalho 3 x 5 Ae-
roporto, Nova Cristiano 0 x 5 
Pro BK, Meninos da Vila 0 x 
3 Zona Sul, Independente 2 x 
0 Penarol, Santa Cecilia 2 x 
2 Monte Negro, Inter Jockey 
0 x 3 Inter Marilia, Arsenal 2 
x 2 Zequinha Amêndola. Na 
imagem, equipe do Atlético 
Vila Diva que comemorou vi-
tória na última rodada. (Foto: 
Aquino José)

Clássico reúne líder 
e vice da várzea


